

Semana Santa

Barcarrota 1831-1981

# La Caja de Ahorros de

## BADAJOZ es "Su CAJA"

desde hace muchos años, compartiendo con Vd., esfuerzos y dificultades y compartiendo también, como hoy, LA CONMEMORACION DEL 150 ANI-VERSARIO DE LA FUNDACION DE LA COFRADIA DE LA VERA-CRUZ de BARCARROTA.



# CAJA DE AHORROS DE BABAJ®Z

OFICINA EN BARCARROTA

CALLE MONTES, 21 - TELÉFONO 73 62 05

El cristlano debe esforzarse por seguir lo más posible a cristo, si quiere ir por el camino de la salvación. Pero, ¿cómo podrá hacer efectivo este seguimiento?

Entre las diversas formas o modos de seguirle, el propio Cristo nos dá algunas concretas: Una de ellas es esta: «Si guleres venir detrás de mí, niégate a ti mismo, toma tu cruz, y siqueme».-Cuando los apóstoles oyen hablar de la cruz al Señor, no le entlenden. La historia repite este no entender al Evangelio. El discípulo no puede ser menos que el Maestro - Otra de las consignas de Cristo, es el amor: «Un mandato nuevo os doy, que os ameis los unos a los otros, como yo os he amado» (S. Juan 13'14). San Agustin a este respecto dice: «Afirma el Señor que da a sus discípulos el mandato nuevo de que se amen mutuamente». ¿Es que acaso no existía ya este mandamiento en aquella antigua ley de Dios en la que está escrito: Amarás a tu prójimo como a ti mismo?. (Lev. 19-18). ¿Por qué, pues, llama el Señor nuevo a lo que aparece tan antiquo? ¿Es quizás porque, despojados del hombre viejo, nos reviste del nuevo?. No todo amor, sino este del que el Señor, para distinguirlo del carnal, dice: Como yo os he amado, es el que renueva al que lo escucha, o mejor dicho, al que lo obedece. Porque también se aman mutuamente los esposos y sus esposas, los padres y los hijos, y todos aquellos a quienes une la necesidad humana, y eso aún olvidándonos de los amores culpables y condenados, con los cuales se aman mutuamente los adúlteros, los fornicarios, las meretrices, y todos aquellos a quienes une no la necesidad humana, sino la dañosa torpeza de la vida del hombre. Lo nuevo, pues, del mandato que Cristo nos da consiste en que nos amemos mutuamente como El nos amó a nosotros.

Para vivir el segulmiento de Cristo, los cristianos, siguiendo el espíritu de la Iglesia, tienen medios poderosos con la celebración de la Cuaresma y Semana Santa. En este tiempo fuerte de llamada de Dios, los creyentes deben ejercitarse en actos de culto y oración, oida de la Palabra de Dios, reforma de la vida por la penitencia y caridad, expresando al mismo tiempo su religiosidad con manifestaciones populares, llamadas litúrgicamente procesiones.

Que aprovechemos el tiempo para seguir verdaderamente a Cristo.

Centro Municipal de B. U. P.

«Virgen del Soterraño»

BARCARROTA

Próxima homologación

Se complace en colaborar con la Hermandad de Nazarenos. Según se dice en el preambulo de unas constituciones fechadas el día 5 de Junio de 1871, La Cofradía de la Vera-Cruz y Hermandad de Ntro Padre Jesús Nazareno y Virgen de los Dolores, se fundó en el año 1831. Fue en dicho año cuando se organizó y reglamentó con licencia del Ilmo. Sr. D. Mateo Delgado y Moreno, Obispo de la Diócesis; proveyendola de unas constituciones en que se reflejaban el espíritu y las tendencias de su primitivo origen.

Es por ello, que este año de gracia de 1 981, celebramos el 150 aniversario de la fundación de la Cofradía.

Queremos que este año sea para todos los Hermanos el de LA FRATERNIDAD CRISTIANA.

Nosotros pretendemos que el 150 aniversario se celebre, si Dios quiere, con gran esplendor y por ello intentaremos hacer lo posible para hacerlo realidad.

Con este motivo tuvimos el pasado dia 20 de Febrero una audiencia muy cordial con el Sr. Obispo. En dicha audiencia le expresamos nuestras inquietudes y nuestros propósitos para la celebración del 150 aniversario. Entre las múltiples sugerencias que le expusimos al Sr. Obispo, una de ellas era, -si le fuera posible-, se dignara honrarnos con su presencia algún dia de la Semana Santa, a lo cual nos contestó de manera muy convincente, nos dijo: que era el primer año y por tanto la primera Semana Santa que pasaba en la Diocesis y le parecía más oportuno presidir todos los actos que se celebren en la Catedral, pero que estaba dispuesto a venir a Barcarrota otro día y convinimos que en principio y si no surgia algun contratiempo, el viernes de Dolores estaría entre nosotros para celebrar la Santa Misa.

También, el Sr. Obispo, nos exhortó a seguir trabajando por el bien de la Cofradia y de la Parroquia; que transmitiéramos a todos los cofrades su Bendición y que todos estos actos de Semana Santa no sólo se quedaran en lo externo sino que nos sirviera para acercarnos más a Cristo por el Sacramento de la Eucaristía.

Le enseñamos, al Sr. Obispo, algunos documentos sobre el origen de la Cofradía por los cuales se interesó muchísimo y nos pidió que procuraramos conservarlos por lo histórico y la antigüedad que tienen. Nos pidió fotocopia de ellos para su archivo en el Obispado.

En este 150 aniversario nos proponemos, como ya habreis visto en el programa, realizar una serie de actos que paso a detallardos:

- El programa-revista, que como veis, gracias a las filmas anunciantes ha dejado de ser humilde en cuanto a su formato aunque quiere seguir siendo humilde en cuanto a su contenido.
- Celebraremos el Pregón de Semana Santa a cargo del Ilmo. Sr. D. Hilario Alvarez Fernàndez, que muy desinteresadamente se ofreció para ello y desde éste programa aprovecho para agradecerselo.
- El Martes Santo en el Llano de la Virgen tendrá lugar la Escenificación de la Pasión de Jesucristo por los jovenes de la localidad. En este acto colabora y patrocina la Delegación de Cultura a través de la Comisión de Cultura del Ayuntamiento.
- Los Oficios Litúrgicos del Jueves Santo, debido a que el Sr Obispo no puede presidirlos lo hará en representación suya el Vicario General de la Diócesis.

— La Procesión de la Soledad irà acompañada por la Banda de Cornetas, Trompetas, Tambores y Gaitas de la Cofradía del Ecce Homo, de Jerez de los Caballeros, que lo hacen practicamente de una forma desinteresada.

Pero Hermanos, que no se quede en estos actos externos más o menos lucidos, sino al contrario que sirvan para acercarnos más a Cristo esta Samana Santa sobre todo a traves de la Eucaristia.

Quiero pediros a todos los Hermanos que asistais a la Asamblea General, este año hay elección de nueva Junta y seria bueno que entraran hermanos nuevos con ilusión y antusiasmo dispuestos a seguir llevando hacia buen fin nuestra Cofradia.

Voy a aprovechar las páginas de este programa para agradecer a todos la colaboración que nos prestais para llevar adelante esta Semana Santa:

- En primer lugar, a nuestros Sacerdotes que con sus consejos y ayuda hacen posible muchas realidades de la Cofradia.
- A los jovenes que portan nuestras imagenes, su ayuda es tan importante y desinteresada que la Hermanda no sabe, ni puede agradecerselo como ellos merecen.
- A la Comisión de Cultura del Excmo. Ayuntamiento, de manera especial y particularmente a los que llevan la realización del gran acto cultural de la noche del Martes Santo y a todos los jovenes que en el participan.
- A todo el pueblo de Barcarrota en general, por tanto como nos ayuda a traves de todo el año para conseguir todo lo que precisamos.

No quiero que pase esta oportunidad sin hacer un público homenaje a mi querido amigo ANDRES, al cual la Hermandad siempre le estará agradecida, porque cada vez que se le pedia su colaboración estaba dispuesto a darla y a darla de todo corazón, porque asì era EL. Esta Junta Directiva tomó a bien, a propuesta de un hermano, el nombrarlo COSTALERO DE HONOR ya que desde hace muchos años llevaba a Jesús Nazareno a hombros. SITO la Hermandad te recordará siempre.

También quiero recordar en este programa a mi amigo 1 UIS ALEJANDRO, muy ligado últimamente a la Hermandad, concretamente desde hace unos cuatro años con motivo de la Procesión de la Virgen de la Aurora, creo BIBI, que cada vez que veamos a la Virgen de la Aurora en la Ermita preparándola para salir, nos estaremos acordando de ti.

Y ahora al terminar mi etapa como Presidente de la Cofradía, no puedo por menos que hacer testimonio de gratificación y agradecimiento a todos los hermanos que han estado conmigo en la Junta Directiva a lo largo de estos años, para ellos de todo corazón GRACIAS.

Quiero pedir perdón a todos los Hermanos y a cuantas personas mi actitud, al frente de la Cofradía, no les haya gustado o les haya podido molestar u ofender en algo, ya que en ningún momento mi intención fué ésta y si por el contrario hacer las cosas lo mejor posible para la Cofradía.

Ya sólo me resta desear a todos los Hermanos que paseis una Semana Santa en Paz y Gracia de Dios, y que estais todos invitados al Vino de Honor, que con motivo del 150 aniversario, se dará el Domingo de Resurrección a continuación de la Procesión en el Salón Parroquial.

El Presidente: JUAN ALONSO BARRENA TORRES

## NOCHE DE SOLEDAD

Madrugada del Viernes al Sábado Santo. Silencio en la noche tranquila e indecisa de primavera. Un ligero hálito de aire, aún frio, penetra hasta el alma y produce cierto estremezor.

Ya suenan a lo lejos los redobles de tambores que acompañan a la MADRE y lo pongo con mayúsculas porque es la Madre de todos. Es tu Madre y la mía. Dificil dilema el suyo. Tuvo que elegir entre su propio Hijo y nosotros, sus hijos por adopción, la humanidad entera, y se quedó con nosotros, a costa de perder su Hijo. Por eso tiene esta noche el corazón desgarrado. Por eso su cara está llena de inmenso dolor. Noche de SOLEDAD... ya se hacen más fuertes los redobles de los tambores, pero... suenan tristes. La soledad de María nos atenaza el alma. Las mujeres en filas interminables le acompañan. Pero su SOLEDAD es algo tangible, se toca, se siente. Las mujeres saben que esa soledad no pueden mitigarla con su precencia. Sólo le acompañan y sienten en lo más profundo de su ser ese mismo sentimiento de madre. Las innumerables velas intentan tímidamente iluminar la noche sin conseguir despejar las impenetrables tinieblas. Se ha ido la LUZ.

Allá, a lo lejos, se oye una voz en la noche, es una saeta, una canción con registros tristes habla del sufrimiento de la Madre, de su Madre, llamàndole Madre mia. Siguen discurriendo lentamente las filas. De pronto aparece la Virgen. Pasa delante de nosotros. Su cara refleja una inmensa amargura. Es el drama de la humanidad. Las luchas, las guerras, las mayores tragedias y calamidades se traslucen en su rostro. Sin embargo algo de sus rasgus nos dice que también es la esperanza, la serenidad, la dulzura y sobre todo el AMOR. Esto suscita nuestra reacción. ¡No queremos que por nosotros sufras! Te pedimos perdón por esta noche eterna. Deseamos que esas làgrimas desaparezcan de tu rostro. Los hombres y mujeres de Barcarrota queremos ser tu pañuelo de lágrimas. Te prometemos que el sacrificio de tu Hijo y tu dolor no van a ser estériles.

Está terminando su largo caminar. Ya se vuelve de frente a su pueblo para despedirse. Su última mirada es de ESPERANZA. Confía en nosotros. Quiere que su sacrificio no se pierda en esta noche oscura de soledad. Mañana volverá la LUZ y tù y yo nos sentiremos mejor y recordaremos el SACRIFICIO y el DOLOR y apreciaremos nuestro valor que mereció esa pena y ofreceremos lo mejor nuestro a la Virgen y recordaremos que somos hermanos y nos debemos ayudar. No lo olvidaremos porque la última mirada de nuestra Madre fué de confianza y esperanza en su dolor. Ella no quiere que la defraudemos y nosotros deseamos ser su consuelo.

Enrique García.

## BOUTIQUE

# KAYPE

EXTENSO SURTIDO

Calle Montes, 11

# FERNANDO REDONDO ALVAREZ

## FERRETERIA

Médico Terrón, 1

## COSTALERO (1)

... Y saldrán las procesiones este año: las del CL aniversario. ... Y vibrarán, y harán vibrar, tambores y cornetas. . Y lucirán los cirios en la Noche del Silencio. ... Y romperán el silencio pies descalzos, plegarias y saetas. ...Y pregones, ...y sermones en iglesias, teatros y plazuelas. ... Habrá «Buena Mujer», costumbres viejas, ...y algún estreno trajes nuevos, viejos problemas. ...Y habrá costaleros -¿cómo nó?sin ellos «no habría πada» Ihabria nada! ... Será así: Ila vida renovada!

- Andrés,
...y tú no estarás
para reñir con ellos el derecho
de meter los riñones,
hacer el sacrificio oculto y serio.
- ¿Que tú no estarás, Andrés?

-¿Que tú no estarás, Andrés? Si precisamente este año se nota más tu hueco, tu presencia.

-Si este año -¿algo tarde?te hacemos COSTALERO de «los pasos» lo que es más importante, de tu pueblo. ... - Donde haya \*andas\*, festejos. arte y cultura. viejos, niños, esfuerzo sin dinero. alli estará tu hueco, tu presencia, dando ejemplo. ... Tú estarás con todos este año, y a los que vienen... iya a ti no te ata el tiempol ...Y estarás en todas partes, tu pueblo te precisa, jel espacio no ata a los recuerdos, COSTALEROI

-Al verte,
diremos -aménde aceptación y ruego...
.. y animarás a muchos
a seguir
o a hacerse -costaleros-.

Sin costaleros de la vida, -esfuerzo sin dinero-, «no habría nada», |habría nada, Andrés, en nuestros pueblos!

JOSE ANTONIO.

Es tradición en Barcarrota, que los costaleros sean jávenes que portan los «pasos» desintere adomente, por penitencia o amor a su pueblo.

## Rafael Matamoros Sánchez

CEREALES

MATERIALES DE CONSTRUCCION

FABRICA DE PIENSOS COMPUESTOS

DISCOTECA



Teléfono 73 61 81

BARCARROTA

# Sociedad de Cazadores "LA ALBARCA"

BARCARROTA

Colabora con la Hermandad de Nazarenos en el 150 ANIVERSA-RIO DE SU FUNDACION.

#### REFLEXIONES ANTE LA «SEMANA MAYOR»

«Para quien lo sabe amar, el mundo se quita su careta de infinito. Se hace tan pequeño como una canción, como un beso de lo eterno».

(Rabindranaz Tagore)

Santa Teresa de Jesús es, en mi opínión, la santa por excelencia. Ante todo es una santa simpática. La santa que ha hecho de la santidad suprema una suprema sencillez.

Es la santa que más contacto ha tenido con Dios sin olvidar a sus semejantes a los que comprendía y con los que compartía sus cotidianas cuitas, aun las más sencillas y humildes.

No es momento de ensalzar sus excepcionales dotes de prosista -mejores plumas podrían escribir mucho sobre ello- sin embargo, aunque sea de pasada, sí quiero resaltar e incluso ensalzar el cómo su buen decir popular llegaba hasta lo más profundo del alma de los humildes de corazón.

Por el contrario, es hora de reflexión, de reflexión profunda, y a ello nos invitan estos dias en que la celebración de nuestra Semana Santa nos hace mirar a una Teresa «abrasada de amor grande de Dios».

La Doctora santa en uno de sus raptos místicos, que ha dejado escrito en el «Libro de Su Vida», e inmortalizado por el arquitecto y escultor más representativo del «barroco», Lorenzo Bernini, en su obra, sin duda las más grande de su tendencia realista, denominada la «Transverberación de Santa Teresa», supo, en su buen castellano rancio, describirnos con su peculiar decir, la visión que tuvo del Señor. El propio Bernini, al captar ese estado anímico de Teresa, supo expresar, trasladar a su rostro esculpido todo el dolor, que debió sentir, al mismo tiempo que reflejar fielmente la suavidad y serenidad, que aparece en él, pues al decir de la Santa, sin dejar de sufrir por ese dolor que sentía, no queria que desapareciera porque «no se contenta el alma con menos que Dios».

Que nuestras almas empiecen a imitar, de alguna manera, ese estado permanente de santidad y amor a Dios de Teresa de Jesús.

Que, como ella, al aproximarse estas seculares celebraciones religiosas, sepamos mirar, con el mayor interés y amor, esas menudas cosas de cada día, entre las que también està Dios y sobre todo transferir a nuestros semejantes, sirviéndoles de sincero ejemplo, ese fervor y amor, que queremos expresar a Dios en estos días.

Hurguemos, por fin, en las almas de nuestros semejantes, a veces solas, a veces desesperadas, con nuestra caridad, comprensión y alegría para saber encontrar en ellas el verdadero amor divino, que no es patrimonio de unos pocos, sino de toda la Humanidad.

Quiero terminar con esta muy corta frese de Tagore, de gran contenido filosófico y espiritual:

«Sean estas mis últimas palabras: CONFIO EN TU AMOR».

ANTONIO DIAZ RODRIGUEZ.

### PROGRAMA DE ACTOS EN EL 150 ANIVERSARIO DE LA COFRADIA

#### Dias 4 al 10 de Abril

9 de la noche, en la Parroquia de la Virgen, SEPTENARIO en honor de la Stma. Virgen de los Dolores y Santa Misa.

Este día y para celebrar la Eucaristía nos honrará con su estancia entro nosotros el Ilmo. y Rvdmo. Sr. D. ANTONIO MONTERO MORENO, Obispo de la Diócesis.

#### Dia 11 de Abril

9'30 de la noche, en el Salón Parroquial, PREGÓN DE SEMANA SANTA a cargo del Ilmo. Sr. D. HILARIO ALVAREZ FERNANDEZ.

## Dia 12 de Abril - Domingo de Ramos

11 de la mañana, en la Iglesia de la Virgen, BENDICION DE RAMOS y PROCESION hasta la Iglesia de Santiago, donde se celebrará a continuación la Santa Misa.

La Misa de Alba será a las 8 de la mañana y la Vespertina a las 8'30 de la tarde

#### Dia 13 de Abril - Lunes Santo

9 de la noche, en la Iglesia de la Virgen, Santa Misa. A continuación, PROCESION Pasos: CRISTO DE LA AMARGURA y VIRGEN DE LA AURORA

#### Dia 14 de Abril - Martes Santo

9 de la noche, en la Iglesia de la Virgen, Santa Misa.

A continuación, en el Liano de la Virgen tendrá lugar la ESCENIFICACION DE LA PASION DE CRISTO, por jóvenes de la localidad.

#### Dia 15 de Abril - Miércoles Santo

En la Parroquia de la Virgen, Confesiones a partir de las 8 de la tarde

9 de la noche, en la Parroquia de la Virgen, Santa Misa.

A continuación, PROCESION.

Pasos: JESUS NAZARENO y VIRGEN DE LA ESPERANZA.

#### Dia 16 de Abril - Jueves Santo

«Un precepto nuevo os doy: Que os ameis los unos a los otros, como YO os he amado; así también amaos mútuamente. En esto conocerán que sols mis discípulos: Si teneis caridad unos con otros» (San Juan 13, 34 35)

11 de la mañana, en la Iglesia de Santiago, CONFESIONES para adultos de ambos sexos, por los Sacerdotes locales y por el Rvdo. D. Fernando Ramirez Ortiz, Superior del Seminario.

7 tarde, en la Iglesia de Santiago, Misa Concelebrada y Procesión al Monumento.

Los actos litúrgicos de este día estarán presididos por el Vicario General de la Diócesis Rvdo. D. VALENTIN VIGUERAS FRANCO, que obstendrá la representación del OBISPO de la Diócesis

A continuación, desde la Ermita de la Soledad, PROCESION. Pasos: CRISTO DE LA BUENA MUERTE, DESCENDIMIENTO y VIRGEN DE LOS DOLORES.

12 de la noche, en la Iglesia de Santiago, se celebrará una Hora Santa ante el Monumento.

#### Dia 17 de Abril - Viernes Santo

11 de la mañana, BUENA MUJER. Seguidamente, PROCESION hasta la Ermita de la Soledad y Visita al Monumento.

6'30 de la tarde, en la Parroquia de Santiago, SANTOS OFICIOS.

A continuación, PROCESION MAGNA Y SANTO ENTIERRO desde la Ermita de la Soledad (Sólo hombres). Pasos: URNA Y VIRGEN DE LOS DOLORES.

12 de la noche, desde la Ermita de la Soledad, PROCESION DE LA SOLEDAD.

Paso: VIRGEN DE LOS DOLORES.

Esta Procesión será amenizada por la Banda de Cornetas, Trompetas, Tambores y Gaitas de la Cofradía del ECCE HOMO de Jerez de los Caballeros.

#### Dia 18 de Abril - Sábado Santo

9 de la noche, en la Iglesia de la Virgen, celebración de la VIGILIA PASCUAL Y SANTA MISA. (Esta misa es valedera para el Precepto Dominical y pueden repetir la Comunión el Domingo, las personas que en ella hayan comulgado)

## Dia 19 de Abril - Domingo de Resurrección

10 de la mañana, en la Parroquia de la Virgen, MISA SOLEMNE y a continuación ENCUENTRO.

Seguidamente se celebrará la PROCESION DEL RESUCITADO

A continuación de la Procesión, y como colofón de los diferentes actos que se han venido celebrando con motivo del 150 aniversario, se dará un VINO DE HONOR a las Autoridades y a todos los Hermanos Cofrades, en el Salón Parroquial.

12'30 de la mañana, Santa Misa en la Iglesia de Santiago.

8'30 de la tarde, en la misma Iglesia, Misa Vespertina.

NOTA: Del 2 al 6 de Marzo se celebró el OUINARIO en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno con un Solemne Besapia et último dia, aplicandose la MISA de este día por el eterno descanso de los Hermanos Cotrades fallecidos en el último año

EN LAS PROCESIONES DEL JUEVES SANTO, VIERNES SANTO Y DOMINGO DE RESURRECCION, ACOMPAÑARAN LOS PASOS ATAVIADAS CON MANTILLAS LA REINA DE LAS FIESTAS Y SUS DAMAS DE HONOR.

## BERNARDO OLIVERA E HIJOS, S. A.

FABRICA

DE

HARINAS Y PIENSOS

Carretera de Badajoz, 32 TEL. 73 60 03

BARCARROTA

PANADERIA

## DAMIAN

**ESPECIALIDAD** 

EN

## **BOLLOS Y MOLLETES**

Virgen del Soterraño, 9
Tel. 73 61 34

HIJOS de

## Vicente Sánchez Vázquez

TALLER de

Carpintería y Ebanistería

Pl. Santiago, 23

## LA PEDRADA

#### GABRIEL Y GALAN

Ι

Cuando pasa el Nazareno de la túnica morada, con la frente ensangrentada, la mirada del Dios bueno y la soga al cuello echada

el pecado me tortura, las entrañas se me anegan en torrentes de amargura, y las lágrimas me ciegan y me hiere la ternura

Yo he nacido en esos llanos de la estepa castellana, cuando había unos cristianos que vivían como hermanos en república cristiana.

Me enseñaron a rezar, enseñáronme a sentir y me enseñaron a amar, y como amar es sufrir también aprendi a llorar.

Cuando esta fecha caía sobre los pobres lugares, la vida se entristecía, cerrábanse los hugares y el pobre templo se habría.

Y detrás del Nazareno de la frente coronada por aquél de espigas lleno, campo dulce, campo ameno, de la aldea sosegada,

los clamores escuchando de dolientes Misereres iban los hombres rezando sollozando las mujeres y los niños observando... IOh, qué dulce, qué sereno caminaba el Nazareno por el campo solitario, de verdura menos lleno que de abrojos el Calvariol

¡Cuán suave, cuán paciente caminaba y cuán doliente con la cruz al hombro echada, el dolor sobre la frente y el amor en la mirada!

Y los hombres, abstraidos, en hileras extendidos, iban todos encapados, con hachones encendidos y semblantes apagados

Y enlutadas, apiñadas, doloridas, angustiadas, enjugando en las mantillas las pupilas empañadas y las húmedas mejillas,

viejecitas y doncellas de la imagen por las huellas santo llanto iban vertiendo... iComo aquellas, como aquellas que a Jesús iban siguiendol

Y los niños, admirados, silenciosos, apenados, presintiendo vagamente dramas hondos no alcanzados por el vuelo de la mente

Caminábamos sombríos, junto al dulce Nazareno maldiciendo a los judíos ¡Que eran Judas y unos tíos, que mataron al Dios bueno! ¡Cuántas veces he llorado recordando la grandeza de aquel hecho inusitado que una sublime nobleza inspiróle a un pecho honradol

La procesión se movía con honda calma doliente. ¡Qué triste el sol se ponía! ¡Cómo lloraba la gentel ¡Cómo Jesús se afligial...

¡Qué voces tan plañideras el Miserere cantaban! \* tras de las verdes vidrieras de los faroles brillaban!

Y aquel sayón inhumano, que al dulce Jesús seguía con el látigo en la mano, Iqué feroz cara tenial, Iqué corazón tan villanol

ILa escena a un tigre ablandal lba a caer el cordero, y aquel negro monstruo fiero iba a cruzarle la cara con el látigo de acero...

Mas un travieso aldeano, una precoz criatura de corazón noble y sano y el alma tan grande y tan pura como el cielo castellano.

rapazuelo generoso que al mirarla, silencioso, sintió la trágica escena, que le dejó el alma llena, de hondo rencor doloroso se sublimó de repente, se separó de la gente, cogió un guijarro redondo, miróle al sayón la frente con ojos de odio muy hondo,

paróse ante la escultura, apretó la dentadura, aseguróse en los pies, midió con tino la altura, tendió el brazo de través,

zumbó el proyectil terrible, sonó un golpe indefinible, y del infame sayón cayó brotando la horrible cabezota de cartón.
Los fieles alborotados por el terrible suceso, cercaron al niño, airados, preguntándole admirados:

—¿Por qué, por qué has hecho eso?

Y él contestaba, agresivo, con voz de aquellas que llegan de un alma justa a lo vivo:

—¡Porque si; porque le pegan sin hacer ningun motivol

#### III

Hoy, que con los hombres voy viendo a Jesús padecer, interrogándome estoy: ¿Somos los hombres de hoy aquellos niños de ayer?



# Droguería y SANZ Perfumería

MERCERIA Y PLASTICOS

Gran surtido en LANAS

y PERLÉS para labores

PRECIOS ESPECIALES
EN PINTURAS

Calle Badajoz, 25

## B A R Canario

ESPECIALIDAD EN
RACIONES
Y
TAPAS

Viento, 2 Teléf. 73 63 07

# JOSE LUIS Y LONGINO LOZANO

TALLER DE HERRERIA Y CERRAJERIA

SOLDADO de ALUMINIO

MODERNA MAQUINARIA

C/. Serrano, 17 Teléf. 73 60 84 SUPERMERCADO

# González

Virgen de Guadulupe, 2

ARTICULOS VARIADOS EN

ALIMENTACION

Club Polideportivo

# Hernando de Soto

IAFICION!

APOYA A TU CLUB

CASINO

Círculo "La Fraternidad"



Teléfono 73 60 10

Plaza de España, 8

### HOMENAJE A LAS CAMPANAS

A TI, SITO:

La hierba que empieza a crecer,
es la semilla que tú sembraste.

Ese bloque de bronce opaco-conveso, a veces donado por tus fieles oyentes, juega en mi mente una diversidad psicológica de circunstancias.

Es una pena que todos nos fijemos en un "todo", es decir, en una Iglesia, en un Altar, en una Torre; pero nunca hemos llegado a concienciarnos con el idioma Universal de las campanas, que solas cumplen su cometido regidas por la mano y el amor del "pícaro" que sabe sacarle de sus cuerdas de marionetas la nota "Giocossa", o triste que cada momento exige.

Campanas, os veo, a veces dando tres... cuatro toques que es vuestra manera de decir "algo" triste o alegre de uno de esos oyentes que buscó una nueva y mejor existencia.

Os veo mudas, o, al menos, calladas, respetando el sueño de los que estamos bajo ti. También os veo con vuestros repiques monótonos y estridentes cuando avisais el peligro que se cierne sobre nuestros campos candentes. Otras, sumisas, dejais que un trozo de madera con hierros haga vuestro trabajo, e... incluso descendeis de lo más alto para poneros a los pies de la Naturaleza de la infancia, como hace años nos dabais la oportunidad de hacer con aquellos cencerros del SABADO cosas que os pertenecían

¡Pero sois muy suspicaces, y bondadosas! ya que luego nos obsequiábais con un DOMINGO alegre, con olor a Vida, con ilusión de Vida que nos invitaba a soñar y pensar en una NUEVA NACENCIA.

Porque seguís las horas de nuestra existencia, os digo:

IIGRACIAS, CAMPANASII

I. M.ª POCH.

## Expendeduría de TABACOS

N.º 2

Plaza de España, núm. 6

TEL. 73 61 79

## Domingo Torrado Montes

VETERINARIO TITULAR

Domicilio particular:

C. BADAJOZ, 35

OFICINA LABORAL y CLINICA

C. MONTES, 32

CALZADOS

## Rosi

AMPLIO SURTIDO DE ULTIMA MODA

BOLSOS Y CARTERAS
COLEGIALES

Calle Vargas, 8

Estación de ENGRASE

## Ramírez

LAVADOS - ENGRASES SERVICIOS

COLOCACION

de

**CUBIERTAS** 

Carretera de Badajoz, 18

## A NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO

Camina el Nazareno con su cruz, pesada su rostro moreno la mirada, baja su porte, sereno

Túnica bordada, sobre el terciopelo va con paso lento sin mirar al cielo descalzo y sangriento.

Vas hacia la muerte por los pecadores ¡Ya, no quieren verte! ¡Le hicistes favores!

Con rostro cansado, no patibulario la cabeza baja Vas hacia el Calvario Esa es tu mortaja

La Cruz acaricia, Tus divinas manos

Se abraza al madero, con afan contrito

¡Que te crucifiquen! dicen, inhumanos

¡Al Calvario prexto!... y surge otro grito
¡Y dice que es Dios! ¡Muera a nuestras manos!

Así, vociferaba el pueblo deicida pidiendo Tu muerte, el pueblo iracundo, plebe enfurecida, pueblo fraticida Al divino Jesús, Redentor del mundo.

Tu rostre cetrino, la sangre te brota Tu trono dorado, con cirios y flores Imagen venerada aquí en Barcarrota como la de su Madre, Virgen de Dolores que milagros hubo, tomad buena nota.

Cirineos ocultos, esos costaleros Que llevan tu trono, con tu imagen santa Abnegados y anónimos caballeros que hacen posible la Semana Santa.

Con alegría voy notando

Que mi pueblo, es muy humano
(luchas de clases borrando,
y amor fraterno y cristiano)

Quisiera sinceridad
que al pobre y desamparado
tengais mayor caridad
lo socorrais al momento
[Hay tanto obrero, parado
que carece de sustento]

LUIS CACHO.

# SABAN

## MARMOLES

COMPARE
NUESTROS
PRECIOS

Representantes: Jole-Jole y Mané

Confitería

HIJOS DE

Juan Torres

ESPECIALIDAD en

TARTAS

Calle Correos, 5

## Discoteca ENESMA

Plaza España, 3 Teléfono 73 62 26

UN MOSAICO DE JUVENTUD



**NOTAS:** Es deseo de todos que la actual Semana Santa se caracterice por estas tres cosas: PUNTUALIDAD, SILENCIO y RECOGIMIENTO.

Los Hermanos asistirán REVESTIDOS a las Procesiones del Lunes, Miércoles, Jueves y Viernes Santo. A los demás actos solamente llevarán el emblema de la Hermandad.

Todos los Hermanos REVESTIDOS se unirán en la Ermita de la Soledad 15 minutos antes de los actos.

Se establecerán turnos de velas de hombres ante el Santísimo.

# Además de las firmas anunciantes aportaron donativos:

Anónimo.

D.ª Teresa Mata Bernáldez

Hermanos Cordón Rubio

- D. Vicente Balsera Llera
- D. Francisco Amado Salguero
- D. José Jaime Colorado
- D. Wenceslao Bayón Colorado
- D. Florencio Torres Rebollo
- D. Manuel Barriga Carnerero
- D. Ramón Calvino Rodriguez
- D. Luis Sayago González

A TODOS EL AGRADECIMIENTO

DE ESTA HERMANDAD

# BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

S. A.

(BANESTO)

La organización bancaria más extensa del país

AL SERVICIO DE SUS CLIENTES

en

BARCARROTA

CALLE MONTES, 28

